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Aos dez dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, com início às nove horas e trinta minutos, realizou-

se por videoconferência através da plataforma Microsoft Teams, a trigésima sétima sessão ordinária do 

Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento 

da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais de Educação – CACS-FUNDEB, reestruturado pela 

Lei Municipal nº 17.555, de 22 de março de 2021, sob a coordenação do Presidente Conselheiro Emilio 

Celso de Oliveira. O Senhor Presidente abriu a sessão, e na sequência, justificou a ausência do II Secretário, 

José Roberto de Campos Lima. Em seguida, a I Secretária passou pauta do dia: I – Informes. 1) Informes 

da Presidência: O Presidente Emilio Oliveira disse ter sido convocado pelo Fórum Municipal de Educação 

para fazer uma apresentação das Prestações de Contas referente ao ano de 2023, esclareceu aos presentes 

que o FUNDEB compõe com receita própria o orçamento municipal para remuneração dos profissionais da 

educação e explanou que a análise é realizada em cima das 06 (seis) questões, informou sobre os 

vencimentos, e também aproveitou a oportunidade para divulgar o CACS-FUNDEB . Relatou também sobre 

o Processo recebido na semana passada sobre questionário do IEducação do Instituto Rui Barbosa 

mapeamento dos sistemas de ensino municipais e estaduais para qualificar o investimento de educação no 

país.  2) Informes dos Conselheiros. 1) A Conselheira Lídia Rodrigues agradeceu ao Emílio por ter 

participado do Fórum e pela excelente apresentação. O Presidente mencionou a participação da Ciça, 

Débora e Luci representante do Conselho Municipal. 2) A Conselheira Ciça disse que uma das dúvidas 

levantadas no Fórum foi a questão das Escolas Cívico-Militar e o quanto o FUNDEB pode ou não financiar 

os policiais que estarão a frente desse Projeto. O Presidente Emílio disse que essas escolas, assim como 

os convênios são privatizadas, ou seja, não são custeadas pelo FUNDEB.  

II – Ordem do dia: 1) Prestação de Contas (Bimestral e Quadrimestral): O Presidente Emílio fez o 

levantamento do 2º bimestre/2024, assessorado pelo Conselheiro André Sanches e pelo Evandro de 

COPLAN, responsável por inserir os dados no sistema do FNDE (Fundo Nacional de Desenvolvimento da 

Educação). Elucidou a apresentação com base nas 06 (seis) questões. Relembrou que neste 1º 

quadrimestre, tem vigência aos valores que são atualizados a cada 04 (quatro) meses, até o 2º bimestre 

para São Paulo o valor referência para as séries iniciais urbanas é de R$5.894,26 (cinco mil, oitocentos e 

noventa e quatro reais e vinte e seis centavos), sendo o valor aluno total R$19.186,62 (dezenove mil, cento 
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e oitenta e seis reais e sessenta e dois centavos), por conta deste valor não recebemos complementação 

da União. Sobre as transferências para o Munícipio relembrou que no 1º Bimestre recebemos 

R$1.417.890.031,82 (Um bilhão, quatrocentos e dezessete milhões, oitocentos e noventa mil, trinta e um 

reais e oitenta e dois centavos), e no 2º Bimestre R$1.243.013.162,28 (Um bilhão, duzentos e quarenta e 

três milhões, treze mil, cento e sessenta e dois reais e vinte e oito centavos), totalizando o quadrimestre em 

R$2.660.903.194,10 (Dois bilhões, seiscentos e sessenta milhões, novecentos e três mil, cento e noventa e 

quatro reais e dez centavos), incluindo o complemento do VAAR (Valor Aluno Ano por Resultados).  

Dos impostos arrecadados que compõem o FUNDEB a Prefeitura repassou 20%: R$1.326.629.609,34 (Um 

bilhão, trezentos e vinte e seis milhões, seiscentos e vinte e nove mil, seiscentos e nove reais e trinta e 

quatro centavos), e em função dos números de alunos, teve um total de receitas recebidas do fundo no valor 

de R$2.618.228.062,18 (A) (Dois bilhões, seiscentos e dezoito milhões, duzentos e vinte e oito mil, sessenta 

e dois reais e dezoito centavos). Gerou de receita de aplicação financeiro o valor de R$13.089.763,47 (B) 

(treze milhões, oitenta e nove mil, setecentos e sessenta e três reais e quarenta e sete centavos). Total (A 

+ B): R$2.673.992.957,57 (Dois bilhões, seiscentos e setenta e três milhões, novecentos e noventa e dois 

mil, novecentos e cinquenta e sete reais e cinquenta e sete centavos). Havia um saldo do ano anterior no 

valor de R$211.975.164,30 (Duzentos e onze milhões, novecentos e setenta e cinco mil, cento e sessenta 

e quatro reais e trinta centavos). Resultado liquido das transferências R$1.291.598.452,84 (Um bilhão, 

duzentos e noventa e um milhões, quinhentos e noventa e oito mil, quatrocentos e cinquenta e dois reais e 

oitenta e quatro centavos). Complementação VAAR até o 1º quadrimestre foi de R$42.675.131,92 (Quarenta 

e dois milhões, seiscentos e setenta e cinco mil, cento e trinta e um reais e noventa e dois centavos). As 

despesas até o 2º bimestre (creche, pré-escola, educação infantil e ensino fundamental) foi de 

R$2.604.607.183,77 (Dois bilhões, seiscentos e quatro milhões, seiscentos e sete mil, cento e oitenta e três 

reais e setenta e sete centavos). Percentual do FUNDEB na remuneração dos Profissionais da Educação 

foi de 98,98%. Após análise do Demonstrativo das Receitas e Despesas com Manutenção e 

Desenvolvimento do Ensino constante no Relatório Resumido da Execução Orçamentária, este Conselho 

manifestou-se pela aprovação. O Presidente realizou a validação no SIOPE/MAVS. 

2) Outros assuntos: O Presidente Emílio retornou ao assunto abordado nos Informes da Presidência, que 

é o preenchimento do formulário até o dia 14 desse mês (junho), com o de acordo dos Conselheiros 

presentes, somente a questão de número 18 que o Presidente irá atualizar os dados do artigo e Lei Federal: 

18: O Município possui Conselho de Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB.  

Nada mais havendo a tratar, o Presidente Conselheiro Emilio Celso de Oliveira encerra a sessão ordinária 

agradecendo a presença e participação dos Conselheiros. 
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A ata foi lavrada por Amanda Francisca Rodrigues Pençal, compartilhada e aprovada pelos Conselheiros 

presentes. O comprovante de participação na videoconferência, gravada, segue na lista de presença anexa. 

São Paulo, 10 de junho de 2024.  

  

https://smeprefeituraspgov-my.sharepoint.com/personal/jose_lima_sme_prefeitura_sp_gov_br/_layouts/15/stream.aspx?id=%2Fpersonal%2Fjose%5Flima%5Fsme%5Fprefeitura%5Fsp%5Fgov%5Fbr%2FDocuments%2FRecordings%2FReuni%C3%A3o%2D20240219%5F094553%2DGrava%C3%A7%C3%A3o%20de%20Reuni%C3%A3o%2Emp4&referrer=StreamWebApp%2EWeb&referrerScenario=AddressBarCopied%2Eview
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Lista de Presença da 37ª Sessão Ordinária do CACS-FUNDEB 

10 de junho de 2024, das 9h30 às 12h30 

Poder Executivo – Secretaria Municipal de Educação Presença 

Tit. Maria Amélia Kuhlmann Fernandes NÃO 

Tit. Amanda Francisca Rodrigues Pençal (1ª Secretária) SIM 

Supl. André Machado Sanches SIM 

Supl. José Roberto de Campos Lima (2º Secretário) 

AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA 

Professores das Unidades Educacionais de Educação Básica  

Tit. Valéria de Jesus Silva SIM 

Supl. Aline Pimentel de Sales SIM 

Diretores das Unidades Educacionais de Educação Básica  

Tit. Emilio Celso de Oliveira (Presidente CACS-FUNDEB) SIM 

Supl. Edivani Giovanetti SIM 

Servidores Técnico-Administrativos das Unidades Educacionais de 

Educação Básica  

Tit. Lídia Rodrigues Santos (Vice-Presidente CACS-FUNDEB) SIM 

Supl. José Corsino da Costa NÃO 

Pais/Responsáveis de Alunos Matriculados nas Unidades 

Educacionais de Educação Básica  

STit. Cecília Donha Teixeira SIM 

Tit. Thalita Cogo Pires SIM 

Supl. Débora Greice dos Santos Góis NÃO 

Supl. Tatiane Vieira da Silva NÃO 

Alunos Matriculados nas Unidades Educacionais de Educação Básica  

Tit. Allan Bruno de Brito Braga Santo NÃO 

Tit. Raul Alcoba Miranda NÃO 

Supl. Elli Jerônimo Costa NÃO 

Supl. Neura Maria de Oliveira Telles NÃO 

Conselho Municipal de Educação  

Tit. Luci Batista Costa Soares de Miranda NÃO 

Supl. Carmen Lucia Bueno Valle SIM 

Conselho Tutelar do Município de São Paulo  

Tit. Noeme Silva Batista SIM 

Supl. Nailton Ramos Barbosa NÃO 

Escolas Indígenas  

Tit. Fabrício Aquiles da Silva NÃO 

Supl. Tupã Mirim Wera NÃO 

Organizações da Sociedade Civil  

O processo eleitoral das organizações da sociedade civil foi tratado no Processo SEI 

6016.2022/0099977-2 e, segundo o Comunicado publicado no DOC de 1º de dezembro de 2022, 

página 60, o período de inscrição encerrou sem que houvesse interessados. 

 


